

17 Novembre 2024

## Témoignage pour 20 ans de fusion

20 ans déjà ! 20 ans que nous marchons ensemble à la suite de Jésus Christ !

Au début de ce témoignage, je pense à notre sœur Marie Noélie qui, à la veille de sa mort me disait « c'est dommage, j'aurais bien voulu voir comment cette fusion allait se vivre » !

Durant la préparation à cette fusion, je souligne la participation de toutes les sœurs, avec de nombreux dialogues, des temps de reprise animés par Thérèse revaud, et la délicate présence de M. Magdeleine R.G. d'alors, qui a soutenu notre cheminement par des courriers plein de cœur et de compassion.

En relisant cette histoire, j'ai noté certains événements qui m'ont profondément marquée. Je me souviens de ce jour du chapitre des SMR, ou Agnès Lang, notre animatrice, a répondu à ma question sur la possibilité d'accueillir des jeunes en formation. Sa réponse ; « Non, en chemin de fusion, vous ne pourrez plus accueillir des jeunes ». ...La lendemain M. Pierre venait me dire son désir de répondre à un appel du Christ avec nous SMR. Dans la douleur je lui ai dit que ce n'était pas possible.

Mais l'Esprit Saint était là pour nous éclairer, et ce qui était impossible devint possible. Je rends grâce pour l'ouverture des 2 conseils qui ont cherché comment accompagner M. Pierre, dans cette réalité. Le noviciat a eu lieu à Denicé, avec une équipe de formation mixte, et la présence de Roger Philibert, prêtre théologien, qui connaissait bien les 2 Instituts.

La mise en route d'un groupe appelé 44.com, a été un lieu d'échange, de connaissance mutuelle entre les sœurs moins âgées, un lieu pour construire ensemble.

En 2007 il m'a été demandé d'être Régionale. Cela a été pour moi un tremblement de terre ; il me fallait quitter le rural, quitter mon travail, pour rejoindre une cté mixte NP et AP, une équipe au service des sœurs du Prado de France. Pourquoi moi ? il y en avait d'autres ! Ma cté d'alors, qui n'avait pas envie de me laisser partir, m'a soutenue et encouragée dans mon oui.

**Si le grain de blé ne tombe en terre.....Jn 12 24 s'il meurt il portera beaucoup de fruit**

Ce service m'a permis de connaître de l'intérieur les sœurs de France, de découvrir ttes les richesses des formes de présence, d'écouter les souffrances et les joies. L'humour de Renée Lemaitre nous a bien aidées pour notre vie ensemble ! Il fallait passer d'une vie en congrégation ou on se connaissait toutes, avec des relations simples à un Institut international à découvrir.

En 2009 se préparait l'A.G. M. Jo nommée R.G. souhaitait qu'il y ait une N.P. dans l'équipe du conseil pour que la fusion se vive au mieux. Cette idée me plaisait plutôt, pourvu que ce ne soit pas moi ! Pourtant j'ai dit oui au moment des élections, porté par la prière et la confiance des sœurs. Avant d'être richesse, cette expérience a été épreuve ! J'arrivais du monde rural, d'une petite congrégation. J'arrivais dans un Institut où il fallait sans cesse anticiper dans un contexte d'internationalité. J'ai donc dû assumer ma différence, ma fragilité. Mais aussi être fière de servir mes sœurs.

Au cours de cette mission, M. Jo m'a confié l'accompagnement des sœurs de Madagascar. La parole de Noël Gaye m'a aidée : « tu seras bien plus à l'aise à Madagascar qu'à Paris, c'est du rural » La présence de Gerard Garnier et autre prêtre du Prado, a été aussi précieuse pour moi qui n'avais aucune connaissance de l'international.

J'ai découvert le charisme vécu par nos sœurs de Madagascar. Hervé Giraud nous disait le 06, Juin 2004 « la mission de l'Eglise n'est pas de conquête mais de fraternité. L'Eglise est missionnaire dans la mesure où elle est effectivement révélatrice de fraternité, si elle vit cette fraternité avec les pauvres » J'ai vu vivre cette belle fraternité avec les pauvres et j'en rends grâce. Un laïc de Popayán me disait récemment en me parlant d'une cté : « elles sont de vraie missionnaire et de très beaux exemples d'humanité, elles sont à la fois éducatrices, gestionnaire, AS, psychologue. »

J'ai eu à préparer et animer avec d'autres du C.G. un pèlerinage pour 5 sœurs Malgaches et 2 sœurs française, » toutes ayant vécues une fusion », pour présenter les lieux importants du Prado. Ce temps a été très fort pour moi. Soutenue par mes sœurs du Conseil, j'ai osé exprimer à ma manière cette richesse du Prado. Le fait d'avoir ttes vécues une fusion nous rapprochait. Nous avons fait l'expérience de la dépendance. Nous avons appris à nous situer en pauvre. Nous avons eu à exprimer notre charisme, ensemble nous avons « osé ». J'étais heureuse que les richesses de nos plus jeunes sœurs puissent s'exprimer.

Le rapport moral pour l'A.G. 2015 invitait les sœurs à oser mettre des mots pour exprimer comment nous devenions Pradésiennes au quotidien. Il y a eu un temps d'échange de dons à la fin de cette A.G. Ce temps d'échange m'a profondément fait du bien.

- La vente de notre maison de Claveisolles a été faite de nombreux rebondissement : j'ai souffert quand j'ai entendu de la part d'une N.P. que nous n'avions pas été consultées pour cela. Était-ce la faute des A.P. ? Non, il nous a donc fallu travailler à l'unité. Et quel chemin pour cette vente ! Avec les objectifs que nous nous étions fixés. Heureusement, Jean Venet, Michel Revenant, l'Oasis étaient là

Bien sûr au cours de notre cheminement d'alliance il y a eu des souffrances et des maladresses de toute part, nous avons marché avec nos désirs, nos ressentis, nos croix, mais nous avons marché pour la vie, en résistant avec amour

Je veux dire un grand MERCI pour les « oui » de nos sœurs ainées, certaines sont parties trop tôt, et certaines ont eu plus de difficultés à « devenir » Pradésienne. Mais au cœur de ce creuset qui n'a pas été aisé pour certaine, renaît cette « refondation mystérieuse », riche de Vie qui nous dépasse en nous déroutant parfois.

**Oui, c'est bien l'œuvre du Seigneur « Afin que tous regardent et reconnaissent ensemble que la main du Seigneur à fait cela » Isaïe 41 20**